

La Quinta Cumbre de las Américas: Recomendaciones para la Acción

Priorizar el Comercio
Leonardo Martínez-Díaz

Resumen Ejecutivo

La crisis financiera global representa una amenaza significativa para el sistema de comercio hemisférico y global. Sin embargo, el tema fue excluido de la agenda de la Cumbre de las Américas. Los Estados Unidos, en conjunto con los tres países Latinoamericanos que forman parte del G20 - México, Brasil y Argentina - deberían trabajar a nivel hemisférico para proteger el sistema comercial abierto del continente.

Como mínimo, los socios comerciales en el hemisferio deberían considerar la inclusión de un compromiso explícito en el Comunicado de la Cumbre a mantener un sistema de comercio abierto, multilateral y basado en reglas. Los países del hemisferio deben comprometerse a evitar medidas proteccionistas dentro de lo posible; a establecer un mecanismo regional para el monitoreo de restricciones comerciales arancelarias y no arancelarias que permita un análisis frecuente y público de nuevas restricciones y su impacto económico; a incrementar el financiamiento comercial disponible a exportadores en el hemisferio; a acelerar el desembolso de ayuda comercial para los países de bajos ingresos; y finalmente, para los Estados Unidos, considerar la renovación de preferencias comerciales para Bolivia.